
! ! ! !! 六月中旬! 湖南卫视总导

演陈汝涵专程来香港!游说我参加

"偶像来了#!她态度诚恳!望着我

的眼神像着了迷! 一再强调会把

我拍好$$

! 拉开旧仓库的大门!还没看

清楚状况就听到一阵尖叫声! 许多

偶像都来到我面前或抱我或拉起我

的双手!脸上满是欣喜的泪水!这些

真情的表白!溶化了我!我知道他们

都将会成为我的好朋友%

! 我的泪水这么坦然! 这么

不设防! 就这样自然地流了下来!

原来表里合一是如此的舒畅$$

! 朝夕相处!临别依依!分手

前十二人组成了一个微信群组!一

离开就互通近况!好不热闹!现在

每天早起先检查微信!简直热闹滚

滚% 我太爱他们了!他们终将成为

我最好的朋友%
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! ! ! !千呼万唤始出来，湖南卫视《偶像来
了》上周六终于揭开神秘面纱!偶像林青霞
如约现身荧屏。无论是出场时的霸气外露、
游戏时的童心未泯，还是替谢娜拭泪、为娜
扎心疼时的温柔，林青霞都让观众着迷。与
此同时，包括朱茵、宁静、蔡少芬、杨钰莹、
赵丽颖、谢娜在内的 "位女明星，纷纷化身
粉丝代表，各种仰慕、激动、手足无措、无语
凝噎，让一个半小时的节目成了一场林青
霞粉丝见面会。

偶像 真的来了
“偶像”为什么要来参加真人秀？林青

霞本人上周末特地撰文剖白。而世俗层面
的解读是这样的：据传这次真人秀与其女
儿言爱有关，林青霞的先生邢李源早年曾
为女儿邢言爱设立基金，与湖南广电有重
要的合作。

比起以上这些，节目中林青霞的回答
更显真切———原来久坐神坛也有寂寞时。
林青霞晚饭时跟姐妹们聊天说，为了成全
外界对“林青霞”的美好幻想，她把自己像
一幅画一样“挂在家里”，“不是看书就是写
字，出去听一场音乐会都要考虑 #$分钟”。

但吹了 %&岁的蜡烛，林青霞不想继续这么
完美但无乐趣地活下去了，她想任性地做
一回自己，“我人生中演过很多角色，但最
难演的是自己。我先接受自己，希望你们也
能接受我”。

节目 过分客气
林青霞甚至在她的“拍摄札记”中，为

每个人写了朴素素描，面面俱到，善意又柔
软。但她的江湖地位，她的名望，也很可能
会“毁掉”这档真人秀节目。比如节目开篇，
破旧的房子，一个接一个鱼贯而入的偶像，
终于，当林青霞穿着她最喜欢的正红色露
肩裙出现时，每个人都激动得不行。永远坐
着的暴脾气直性子的宁静飞速站起来去握
手，朱茵说“我的偶像，我可以拥抱你吗？”
连向来最矜持不过的杨钰莹小姐也开启颂
唱模式，而谢娜竟然哭得梨花带雨……足
足 '(分钟的真人秀，几乎没有冲突，没有
真正的悬念，只有美女们互相的体恤以及
对林青霞由衷的一致膜拜。

包括之后近一个小时的游戏和晚餐环
节，整个节目的感觉就是“让世界充满爱”，
全然没有观众想看的紧张、刺激，正如何炅
所说，“本以为这么多女明星在一起会有很
多‘后宫甄嬛’，目前看来大家都很客气，甚
至是过分客气。”

山寨 丢了精髓
前一周亮出先导片时，就有网友质疑

该节目山寨了五年前的韩国综艺《英雄豪
杰》，并列出了两档节目的相同点。首先是
场景设置，女星们的首次相聚都是在一座
废弃厂房内，室内布置也几乎一样；其次是
明星设置：&")*年出生的林青霞相当于《英
雄豪杰》里 &")+年出生的老牌歌手卢士
燕，江湖地位卓然；宁静对照歌手徐仁英，脾
气火爆但并不讨人嫌；谢娜类似女笑星申
凤善……连“同类”女明星们出场的顺序都
是一一对应的。而游戏设置也有相似之处。

更值得一提的是，韩国原版只制作了
一季，因收视欠佳没了下文。而“山寨”似乎
还因其乐融融的氛围丢了精髓。从设置来
看，这是一档户外竞技真人秀节目，女明星
们分组挑战，完成各项任务，但因谢娜、何
炅和汪涵的存在，以及大家都迫切想跟林
青霞交朋友，《偶像来了》生生拍成了录影
棚访谈外加外景游戏节目。就好像《英雄豪
杰》在仓库就赤裸裸地要将女星分为“红人
队”和“不红队”，一见面就剑拔弩张；《偶像
来了》将分组淡化为“人气队”和“气人队”，
节目中居然还有女星乐呵呵地自行选择
“气人队”，实在有点滑稽。

本报记者 孙佳音

林青霞现身《偶像来了》让众女星成为其粉丝
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! ! ! ! &不要再问我'为什么()我很快乐*+林

青霞在她的公开信里这么说! 这答案多少

有点像撒娇的意味!但又很真切%

镜头里! 年过花甲的林青霞践行着她

想做个&野孩子+的愿望!晒了太阳!交了朋

友!看起来!她也为自己的写作积累了不少

素材%

真为林青霞感到高兴%!"岁了!还可以

这样美!这样洒脱!这样真诚地求变!求生

命的成长%然而却多少有点为节目组担忧%

为了&匹配+林青霞的江湖地位!节目组不

但搭建了汪涵,何炅双当家的主持阵容!更

找来了朱茵,蔡少芬,杨钰莹,宁静,谢娜,

赵丽颖等一众女星!但他们无论年纪大小!

无论演艺成就高低! 统统都自发地化身小

粉丝% 开场的&握手戏+就足足剪出了半小

时! 大概是因为有太多紧握双手, 热泪盈

眶!甚至泪流满面的画面不舍删去%也有可

能是!后面的游戏实在悬念不够冲突有限!

只能靠嘉宾聊天和情感交流来凑第一集的

戏份了%

成也萧何败也萧何% 明星的收视号召

力毋庸置疑!何况林青霞!她一个人足以撑

起一档综艺节目首播的话题和收视% 但如

果导演组和众嘉宾始终难放下对&偶像+的

崇敬!一直如此小心翼翼!把林青霞当整个

节目组的吉祥物捧着! 那很可能会让节目

只停留在好看的数据和热闹的话题上!很

难出彩%

青霞放下了，其他人呢？
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! ! ! !导演吴宇森的作品《太平轮·彼岸》于
上周悄悄上映，尽管有大量明星坐镇，但却仍
遭遇影市滑铁卢，首日加上提前点映的票房
仅 &,($万元。截至 (月 ,日，影片上映 )天，
累积票房为 ,)$$万元，相当于《捉妖记》昨天
一天的票房数量。这不由令人想起去年上映
的《太平轮》上集，总票房仅为 &-") 亿元人
民币。尽管不少业界大佬都在社交网站上为
老吴打抱不平，但终究改变不了这艘巨轮驶
向沉没的命运。

惨败主因 分上下集

不少院线人士认为，《太平轮》票房溃败
的主要原因，是分上下集上映。一位不愿透露
姓名的院线经理说：“分集上映风险是很大
的，上集不好，下集基本就没有希望了。《太平
轮》上部给观众的感觉是冗长、拖沓，说了半
天连船都没登。所以第二部受到很严重的拖
累，大家对片子的固定印象很难改变。”

这位院线经理同时透露，分为上下集也
是发行方乐视主推的结果。发行方决策层认
为，吴宇森的《赤壁》分成上下两集票房不错，
《太平轮》也这么做的话，一定会大赚。作为导
演的吴宇森曾透露，自己原先没有想过把电
影分上下集，他甚至曾想过改片名：“第一部
起个文艺化的名字，第二部才叫‘太平轮’，但
是我争取无效。”在资本的强大力量面前，老
吴不得不作出商业妥协。

次要因素 无话题性

《太平轮》下集上映第二天，博纳老总于
冬就在微信发文，质疑发行方乐视“对电影是
放弃式的裸发”。但乐视发行方的于小姐认
为，公司宣发人员已尽力，“这部片子绝对没
有‘裸发’，我们做了很多海报、预告片，还请
了罗大佑唱主题曲。”然而，尽管媒体处于乐

视频繁的“物料”轰炸，但《太平轮》的明星班
底理应带来的明星效应却并不明显。而同期
上映的《杨贵妃》，尽管票房也不理想，但各种
话题频出，赚足眼球。

也有院线人士表示，《太平轮》下集的宣
传再多，院线也不太可能提高排片量，因为
“上集的口碑不行。”于冬则遗憾表示，自己曾
与徐克导演想方设法拯救这部戏，但没能成

功，“对不起吴导演这份心血之作。”

老派作风 观众不爱

影评人木卫二表示，《太平轮》下集还是
经典的吴宇森拍法，抒情性的慢镜头，充斥着
柔光大特写。电影不停地往返于大陆的上海
和台湾的基隆，在现在进行时和画外音闪回
之间频繁切换。“乱糟糟的码头，湿漉漉的基
隆，包括太平轮的船体，看上去都好像被搭景
给修饰美化了，少了一种被洗礼和打磨过的
历史质感，以及那个时代的尘土气。”

拍《太平轮》是吴宇森多年的梦想，为了
完成夙愿，他大病初愈就去片场坚持拍片。但
他要表达的乱世浮生、浪漫爱情，在如今的年
轻观众看来价值观过于陈旧，而且他如抒情
长诗般的拍摄手法及冗长的节奏，对于经历
过好莱坞“短平快”的灾难大片洗礼过的观众
来说也很不习惯。对此，吴宇森自己也承认影
片确实有问题：“后期制作太仓促了，这样一
个大片只有两个半月时间做后期，没有把这
个故事讲得更顺畅一点。”本报记者 张艺

下集上映 !天!累积票房仅为 "!##万元

《太平轮》难逃“沉没”命运
#

-太
平
轮.

彼
岸
/剧
照

# 林青霞在!偶像来了"录制现场

!"#

文文文文文文文文文文文化化化化化化化化化化化娱娱娱娱娱娱娱娱娱娱娱乐乐乐乐乐乐乐乐乐乐乐现现现现现现现现现现现象象象象象象象象象象象
$#


